

"Minería formal es responsable de la agonía de laguna Chinchaycocha", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 26 de mayo de 2014.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/105827>

Fecha de consulta: 26/11/2014.



Servindi, 26 de mayo, 2014.- Lo que queda de toda la vida que alguna vez albergó el lago Chinchaycocha en sus pantanos, totorales, islotes y aguas libres, hoy agoniza a causa de la minería. Hasta el lugar de la tragedia, en la región Junín, llegó un equipo del programa periodístico Panorama. Compartimos con ustedes el reportaje producido y emitido anoche en Panamericana Televisión.

Según la información recogida por el programa, por más de cuarenta años esta laguna ha servido como un gran contenedor del desecho de las mineras formales que operan en Cerro de Pasco, ubicado a tan solo una hora de Junín.

Estos residuos se depositan en la laguna vía el río San Juan.

Al igual que el Chinchaycocha, el río San Juan traslada en su cauce porcentajes altos de minerales, como cobre, plomo y zinc.

El lago Chinchaycocha es considerado el más alto del mundo y el segundo más grande del Perú, luego del del Titicaca. Hoy, su más visible defensor es el alcalde provincial de Junín, Luis Alberto Solórzano.

"(Las mineras) han hecho dinero a costa de la salud de 10 mil pobladores ubicados en todo el circuito del lago Chinchaycocha", acusa Solórzano en el reportaje.

Lo cierto hasta el momento es que aves y mamíferos han muerto por consumir agua y alimento contaminado del lago. Antes este lugar era el hogar de más de 150 especies de aves, hoy apenas sobreviven cerca de cuarenta.

La rana gigante y otras especies oriundas de este ecosistema han desaparecido para siempre. Toda una tragedia.